

Economía de la eurozona se encamina a caer 0.5% (El Financiero 23/11/12)

Economía de la eurozona se encamina a caer 0.5% (El Financiero 23/11/12) Eduardo Jardón Viernes, 23 de noviembre de 2012 Deterioro a un ritmo alarmante en noviembre, advierte Markit. Indicadores económicos de la zona euro apuntan a una contracción de 0.5 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB) para el cuarto trimestre del año, que sería la mayor desde los primeros tres meses de 2009. Así lo estimó Markit Economics, que informó en un reporte que el índice de gerentes de compra (PMI, por sus siglas en inglés) de la actividad total se ubicó en 45.8 puntos en noviembre, con lo que acumuló diez meses en contracción. En otro reporte, la Comisión Europea señaló que el índice de confianza del consumidor en la zona euro cayó en el mes 26.9 puntos, su menor cifra en tres años y medio. "La economía de la zona euro siguió deteriorándose a un ritmo alarmante en noviembre y se encuentra arraigada en la desaceleración más profunda desde mediados de 2009", indicó al respecto Chris Williamson, economista en jefe de Markit. Esa región se encuentra en contracción, luego de que en el segundo trimestre reportó una caída de 0.2 por ciento, y de 0.1 por ciento en el tercero. Los datos de la firma revelan que el índice PMI de la actividad comercial se situó en 45.7 puntos, su menor nivel en 40 meses. Este índice ha estado por debajo de 50 puntos, que separan el crecimiento de la contracción, desde hace diez meses. Por su parte, el índice del sector manufacturero se posicionó en 46.2 puntos, y ésta fue su mejor cifra en ocho meses. Williamson señaló que si bien se observaron algunos signos de estabilización en algunos indicadores, el ritmo de contracción sigue elevado, y se ha extendido hasta Alemania, lo que sugiere que la situación podría agravarse aún más. "Si la economía doméstica de Alemania, la nación más grande de la zona euro, se está debilitando, es un mal presagio para el resto de la región", advirtió. Mejora China En su opinión, ante la evolución del empleo y las expectativas en el sector servicios, las empresas están inquietas, dado el panorama económico, por lo que en la medida de lo posible controlan sus costos, con lo cual se descarta observar pronto un periodo de crecimiento. En contraste, la industria manufacturera en China presentó un mejor desempeño, al registrar su primer crecimiento en 13 meses. HSBC informó que el índice PMI del sector se ubicó en 50.4 puntos. Una cifra por debajo de 50 puntos indica que la industria se encuentra en contracción. Al respecto, Ongbin Qu, economista en jefe para China de HSBC, señaló que este resultado confirma que la recuperación económica del país sigue ganando impulso hacia finales de año. No obstante, mencionó que la recuperación y el crecimiento económico mundial siguen siendo débiles, por lo que es necesario mantener las políticas que fortalezcan el dinamismo de la actividad productiva.